

Kleine Anfrage

des Abg. Dr. Michael Preusch CDU

Update Organspende 2025

Ich frage die Landesregierung:

1. Wie hat sich die Anzahl der Organspenden in den letzten fünf Jahren in Baden-Württemberg entwickelt (bitte getrennt nach Organen angeben)?
2. Wie hat sich die Anzahl der Ablehnungen einer Organspende bei potenziellen hirntoten Spendern in den letzten fünf Jahren entwickelt (bitte getrennt nach Jahren und unter Anführung der dafür vorliegenden Gründe angeben)?
3. Wie viele potenzielle Spender wurden in den letzten fünf Jahren nicht für eine Hirntoddiagnostik gemeldet (bitte getrennt nach Jahren und unter Anführung der dafür vorliegenden Gründe angeben)?
4. Wie hat sich die Anzahl der Transplantationsbeauftragten in den baden-württembergischen Kliniken in den letzten fünf Jahren entwickelt?
5. Wie hat sich die Anzahl der Transplantationen an den Transplantationszentren des Landes in den letzten fünf Jahren entwickelt (bitte getrennt nach Organen angeben)?
6. Wie viele Menschen von der Organspendewarteliste sind in den letzten fünf Jahren verstorben (bitte getrennt nach Jahren und jeweils benötigten Organen angeben)?
7. Wie haben sich die Anmeldungen im Register für Erklärungen zur Organ- und Gewebespende (Organspenderegister) seit dessen Start im März 2024 entwickelt?
8. Was unternimmt das Land, um möglichst viele Menschen zur Registrierung im Organspenderegister zu bewegen?
9. Liegen der Landesregierung Daten zur Anzahl von Patientinnen und Patienten vor, die die Kriterien für eine sogenannte „Donation after cardiac death“ (DCD) erfüllen?
10. Wie schätzt die Landesregierung die Diskussion zum Thema DCD-Spende ein?

28.5.2025

Dr. Preusch CDU

Begründung

Die Zahl der Organspenden bewegt sich weiterhin auf niedrigem Niveau. Im März 2024 hat unter www.organspende-register.de das digitale Organspenderegister den aktiven Betrieb aufgenommen, um mehr Menschen für dieses Thema zu sensibilisieren und deren Bereitschaft zur Organspende zu Lebzeiten zu dokumentieren.

In einigen Ländern ist neben der Organspende nach Hirntod auch die sogenannte Spende nach Herztod („Donation after cardiac death“ – DCD) möglich.

Mit dieser Kleinen Anfrage sollen die aktuellen Spendenzahlen sowie die Entwicklung des Organspenderegisters abgefragt und das Thema DCD adressiert werden.